

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Pere-lada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCIÓN:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACIÓN:
 EL ARTE, tienda de D. Antonio Bonet
 Ciudadanos, núm. 19.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.

San Guillermo abate y san Celestino papa, confesores.

Santos de mañana.

San Epifanio obispo y mártir y san Saturnino obispo y confesor.

Cuarenta Horas.

Siguen en la Iglesia del Seminario Tridentino.

Crónica general

«Debiendo procederse á la rectificación del Censo electoral cuyas nuevas listas deben ser expuestas al público el día 10 del corriente, suplicamos á todos nuestros amigos que teniendo derecho de sufragio no estén incluidos en las listas anteriores, se sirvan antes de dicho día y á la mayor brevedad posible pasar nota de sus nombres y apellidos, edad, profesión, punto de residencia y si saben leer y escribir al conserje del Círculo Tradicionalista de esta Capital dando así mismo noticia de los demás amigos y conocidos que se encuentren en semejante caso, á fin de poder reclamar su inclusión en las nuevas listas electorales.»

Lo que venimos diciendo en los números anteriores reproducimos hoy el suelto para que ninguno de nuestros amigos deje de cumplir con esta formalidad exigida por la Ley, requisito indispensable para el ejercicio del sufragio.

A nuestros amigos y correligionarios de fuera la capital hacemos extensiva la advertencia, esperando del reconocido y probado celo por nuestra causa que les anima, que ninguno de ellos faltará en la inclusión, rechazando esta arma de combate que los liberales ponen en sus manos.

—La Diputación provincial celebró anteayer la última de las sesiones del segundo período semestral. En ella tomó el importante acuerdo de sacar á pública subasta la construcción de la primera sección de la carretera provincial número uno, que partiendo de la villa de Bañolas, debe empalmar con la del Estado de Besalú á Figueras, empezando con ello el desarrollo del plan general de carreteras provinciales, cuya realización ha de ser altamente beneficiosa al país.

En el pliego de condiciones con arreglo al cual deberán ejecutarse las obras, ha consignado nuestro cuerpo provincial una condición, que no podemos menos que encomiar sin reserva alguna y que quisiéramos ver en todas las subastas de obras públicas; esta es la de que los contratistas no puedan ejecutar trabajo alguno en día festivo.

Damos por este acuerdo nuestra más cordial enhorabuena á la Diputación provincial y se la damos especialmente á nuestros distinguidos y dignos diputados provinciales tradicionalistas Sres. D. Pedro Ordiz, D. Enrique Huguet y D. José Noguera de quienes ha partido la iniciativa,

—Se ha denunciado una falsificación en Sevilla en grande escala de sellos de quince céntimos que asciende á muchos millones.

—Ayer tarde, al pasar por la plaza de la constitución el cortejo fúnebre de la Sra. Bustamante, fué presa de un ataque de histerismo, la distinguida actriz Sra. Torres. Se la entró en el salón de sesiones del Ayuntamiento en donde fué auxiliada por el médico Sr. Detrell. Afortunadamente el accidente no tuvo graves consecuencias.

—Hemos recibido una atenta invitación de D. Marcial de Trinxería para asistir á la conferencia privada que dará el día 9 en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Sta. Coloma de Farnés sobre la cuestión corchera.

—El miércoles yendo de Figueras á Pont de Molins Pedro Comas Feliu de 25 años de edad, casado y del comercio le salieron en la carre-

tera de Barcelona á Francia, dos hombres al encuentro dándole la voz de «alto» á la que no obedeció hostigando al animal que le conducía para que acelerase la marcha; vistos esto por los desconocidos dispararonle dos tiros, al parecer con arma de fuego larga, sin que hicieran blanco, á la cual contestó Comas disparando su revólver creyendo haber herido á alguno de los agresores pues que oyó un grito de «ay» sin que sepa el resultado por haberse precipitado en rápida marcha.

Dado noticia de esto al sargento de la guardia civil Manuel Cuesta Palacios se personó en el lugar del suceso con el guardia 2.º Manuel Flores Martin sin haber podido averiguar nada. Se han tomado todas las medidas.

—Fué conducida á la última morada, anteayer á las dos y media de la tarde, el cadáver de D.ª Elisa Bustamante, caracterísca de la compañía de D. Emilio Carreras. Pendían seis gasas del féretro que sostenían representantes del cuadro de artistas, coros, empleados del Teatro, músicos y abonados y seguía detrás un numeroso acompañamiento formado por los actores de la compañía, dependientes del Teatro y muchos admiradores de la malograda actriz.

Al llegar frente á la casa consistorial el cortejo, las señoras artistas colocaron sobre el féretro, en nombre de toda la compañía, una hermosa corona de flores naturales: último tributo á la inolvidable compañera.

En la puerta del Cármen se despidió el cortejo y, despues de dar las gracias á todos el señor Carreras que lo presidía, continuaron muchos hasta el cementerio.

Descanse en paz la distinguida actriz.

—El Delegado de Hacienda en esta provincia, llama á D. José M.ª Pérez, Inspector del Timbre del Estado que fué en 1892 y cuyo paradero actualmente se ignora, para hacerle entrega de documentos que le interesan.

—Parece que el Señor trata de probar á nuestros buenos amigos, los tradicionalistas de Figueras, con toda suerte de tribulaciones.

Poco hace dimos cuenta á nuestros lectores del tránsito á mejor vida del padre de nuestro amigo y entusiasta correligionario, D. Eduardo de Fonsdeviela, hoy Marqués de la Torre, y tras la dura prueba enviada á nuestro valioso colaborador y á su cristiana familia, siente el peso de tribulación inmensa la familia de Pont, que, por muchos días, estuvo disputándole á la muerte, un ser que es á un tiempo el encanto de su esposo, delirio de su madre é ídolo de sus hijos.

Pero, no para aquí la desgracia de los carlistas de Figueras; y pasando de tribulación en tribulación, y apenas salva la esposa de nuestro amigo D. Jaime Gorgot, yace herida de muerte en el lecho del dolor D.^a Francisca Tolsanas viuda de Comellas, madre querida de nuestros carísimos amigos D. Joaquín y José Comellas, que tras breve enfermedad, y habiendo sido confortada con los Santos Sacramentos de la Iglesia fué llamada por Dios á gozar de la bienaventuranza eterna. Sus restos han sido trasladados á Aviñonet, y el féretro estaba seguido por multitud de amigos, como testimonio de las simpatías de que gozaba la difunta.

Conceda el Señor á sus atribulados hijos é hijas—que unos y otras son entusiastas por la causa santa—la resignación que todos necesitamos en tan acerbos instantes, y tengan la seguridad de que á sus muchas y reconocidas virtudes se juntarán las oraciones de todos los amigos para gozar así la Misericordia Divina.

—El día 11 del actual á las cinco y algunos minutos de la mañana saldrá de Barcelona el tren directo especial que ha de conducir los peregrinos á la Ciudad eterna, adonde llegarán el 13 á las cinco de la mañana, invirtiendo por lo tanto en el viaje 48 horas.

—Según tenemos entendido proyéctanse varias funciones religiosas con motivo de la salida de los peregrinos. El mismo día de la partida, Euestro Exmo. Prelado dará su bendición á los peregrinos, que recibirán el Pan de los Angeles en la Iglesia de S. Félix.

En el número siguiente daremos el número exacto de las personas, que formarán parte de la Romería.

El domingo falleció el cura-párroco del vecino pueblo de S. Gregorio. Descanse en paz.

—Pazará á ocupar, en virtud de concurso, una de las notarías vacantes de Barcelona el conocido notario de esta ciudad D. José Escarrá, á quien felicitamos de corazón.

TEATRO PRINCIPA.—La noche del miércoles tuvo lugar el estreno de la zarzuela en un acto, *La Czarina*, que tantos aplausos ha obtenido en todos los teatros donde se ha puesto en ecena. Se distinguió especialmente la Srta. Vivero, en el papel de protagonista, dignamente secundada por la Sra. Torres, encargada del papel de Berta. Los Sres. Carreras, Asensio y Daina como siempre.

Todos los actores llevaban un lazo negro en el brazo en señal de luto por la muerte de la eminente característica Sra. Bustamante, haciendo todos lo que pudieron sin embargo de la emoción producida por el fallecimiento de la inolvidable actriz.

ESPECTÁCULOS.—Teatro Principal.

Función para hoy, estreno de la zarzuela *El duo de la Africana*, con nuevas decoraciones.

ECOS DEL DESTIERRO

Conforme habíamos anunciado anticipadamente, el Sr. Duque de Madrid pasó la Semana Santa en el castillo de Sichrow, asistiendo en aquella artística capilla á los Divinos Oficios con su augusta prometida y los Príncipes de Rohán, y recibiendo todos juntos la sagrada Comunión el domingo de Pascua.

El martes de la misma semana debían trasladarse á Gratz, con objeto de que D. Carlos presentase la Princesa Berta y sus futuros cuñados á la santa reclusa del Graben, que viviendo desde hace veinte años en estrecha clausura no conocía personalmente á los Rohan de la actual generación (aunque si mucho á sus predecesores), y deseaba ardientemente estrechar sobre su corazón á su futura nuera, á la que siempre ha profesado entrañable cariño, por la sola fama de sus virtudes y cualidades.

ii **Á ROMA!!**

Sí. á Roma, obreros católicos que aún conservais sin mancha la fé de vuestros padres, que aún no estais contaminados por las perversas doctrinas del racionalismo moderno. Dad tregua á vuestros afanes y volad á solazaros con la vista de los históricos monumentos que embellecen á la Ciudad Eterna; volad á prestar homenaje de sumisión é incondicional respeto al Timonero Augusto, que rige los destinos de la nave santa de la Iglesia: vuestra pública sumisión será la más elocuente protesta contra el superbo racionalismo que todo lo invade.

No importa que Satán y sus secuaces se burlen de vosotros; no importa que se os califique neciamente con el nombre de *fanáticos*; no importa que los impíos juzguen ó pretendan juzgar inútil vuestro acto, pues si el infierno lo contempla con rabia y procura estorbarlo, señal evidente de que no lo considera inútil. No hagais caso del infierno cuando por boca de un *sesudo é ilustrado* periódico, os dice que la peregrinación no aliviará vuestras miserias: no os dará pan. ¡Qué ruindad tan vil y despreciable! ¿Es decir que al ocaso del siglo del *progreso*, al ocaso de aquel siglo en que el liberalismo debía transformar el mundo

en tierra de *Jauja*, el pan material debe ser el móvil de nuestros actos? Si los hombres que esto se atreven á escribir tuvieran alas de águila y no de avestruz, si supieran apartar su apocado entendimiento de la materia y remontarlo á las serenas regiones del espíritu, entonces serían capaces de comprender que *no de sólo pan vive el hombre*. Más ya que por el lado puramente material lo miran, quizá, tampoco por este lado nos sería difícil probarles que la peregrinación puede dar *pan* al menesteroso obrero.

¿Cuál es la causa de la espantosa miseria que hoy reina casi en todas partes? Claramente y sin ambages puede asegurarse que es la falta de fé. Sí; la fé, este paño consolador que enjuga nuestro llanto; este bálsamo divino que cicatriza nuestras heridas, ella es la que hace ricos y felices á los pueblos. Abrid las áureas páginas de la historia que es la madre de la ciencia, y observareis que la fé es el termómetro de la felicidad de un pueblo: cuando la fé brilla en todas las inteligencias; cuando la fé es la reguladora de las acciones de los hombres, la armonía más encantadora reina entre el obrero y su dueño: éste se porta con la solicitud del padre más cariñoso, y aquél con la diligencia del hijo más agradecido. La fé en el seno del hogar doméstico cuando no trae riquezas, pues es imposible que todos seamos ricos, lleva la santa resignación, que endulza todos los pesares, y convierte en dicha la pobreza.

España, nuestra patria idolatrada, mientras fué creyente, fué rica y feliz; pero luego que sentaron en ella sus reales las erróneas teorías modernas quedó convertida en una de las naciones más pobres é infelices del mundo.

Pues si tan claro se ve que la fé es el termómetro indicador de la riqueza y felicidad del pueblo, y la incredulidad la causa de todas sus desgracias, ¿quién no verá que un acto que contribuya á acrecentar la fé tiende directamente á hacernos felices, á proporcionarnos riquezas, *á darnos pan?* Tal es la peregrinación obrera: un acto destinado á acrecentar la fé del pueblo haciendo que acuda al Maestro infalible de la verdad para que oiga de su boca palabras de sabiduría y amor, que fortalezcan su fé, animen su esperanza y aviven su caridad.

Si todos los obreros fueran á Roma, de seguro que desaparecería la miseria ó á lo menos renacería en sus almas la resignación cristiana.

Vosotros, obreros católicos, hijos sumisos de la Iglesia, volad á prodigar consuelos y palabras de esperanza á nuestro bondadoso Padre, que gime prisionero en Roma; decidle que los verdaderos hijos de la

España de Recaredo y Pelayo conservan aún sin mancilla la fé santa que hizo grande á su patria; que los hijos de los héroes de Lepanto tienen aún fé y valor bastante para derramar, si necesario fuera, gota á gota la sangre de sus venas en defensa de la Iglesia, del Papa y sus inviolables derechos.

Volad, encantadoras mariposas del jardin de España, á solazaros con los deslumbrantes rayos de la *Luz*, que fulguran con todo su esplendor allá en el Vaticano; acercaos á ella sin temor de perecer consumidas en sus llamas, pues su luz no quema; tan sólo abrasa á las almas en el mar de llamas del amor divino en donde arden con dulce arrobamiento los serafines y los santos.

Volad, industriosas abejas del colmenar Español, á posaros sobre la flor matizada y arrobadora, reina y señora de todas las que tapizan el fecundo y aromático jardin de la Iglesia; su divino néctar endulzará vuestras amargas penas, y en amorosos coloquios os enseñará la segura senda del verdadero progreso.

P.

Información política

Reapertura de las Cortes.

Ha empezado á funcionar el teatro nacional. Ha comenzado la bronca ó el jaleo parlamentario. A la hora que escribimos estas líneas pocas son las noticias que tenemos del acto, que vamos á dar á nuestros lectores, corregidas y aumentadas con pequeñas notitas, que no están vedadas ni prohibidas en la liturgia doctrinaria.

Los ministros asistieron todos á la sesión inaugural de rigurosa etiqueta ó encajados en la casaca de uniforme cuyo padrón inventó el mónstruo.

En el banco azul no faltaba ninguno de los responsables.

Los escaños rojos y las tribunas completamente ocupadas; no había ni un solo asiento vacío.

El Sr. Sagasta con voz temblorosa—el caso no era para menos—pronuncia el discurso de rúbrica. Entra en el exámen de la última crisis, y dice que el actual gabinete es continuación del anterior. ¡Hombre! para decir esto que se le ocurre á cualquiera, no necesitaba el Sr. Sagasta poner su pierna en aprieto. Demasiado lo conocíamos, y nos lo daba en el alma, que los señores que ocupan el banco azul, continuarían la misma,

mismísima desastrosa labor de los *notables*. Lo que tememos es que estos nos arranquen la última tireta que los otros nos dejaron por compasión.

Y sigue el Sr. Sagasta con sus vulgaridades: «no se trata de discrepancias doctrinales.» Quien se acuerda ya de doctrinas, dogmas, ideales virgíneos y vírgenes angélicas é intangibles que no sea Castelar en su historia? Las discrepancias y divergencias se han trasladado modernamente de la fantasía al estómago.

«Nos proponemos nivelar los preupuestos (eres turco y no te creo), mejorar la administración (tampoco lo creemos) y consolidar las libertades (eso sí que lo creemos porque es verdad)».

«Para empresa tan árdua (y tal, obra de romanos y de titanes), necesitamos el «apoyo» de los amigos y «templanza» de los adversarios»,

Están verdes, Sr. Sagasta. Si necesita V. de estos medios, ya puede asegurar de antemano que su obra no cuajará y no traspasará los lindes de mero proyecto. El apoyo de sus «amigos» no le va á faltar. ¡Quiá! Tienen la palabra para rectificar Gamazo, Puigcerver, Montero Rios, Almodóvar y Mochales. La «templanza» de los adversarios. Buena templanza te dé Dios. El Sr. Azcárate haciéndose el sordo á la templanza recomendada con timidez por D. Práxedes, anunció una interpelación acto seguido, preguntando porque habían estado tanto tiempo cerradas las Córtes y con que facultades el gobierno había pasado por sobre de la Constitución en la cuestión de tratados.

Vaya con los escrúpulos del racionalista catedrático. Si á Sagasta no le importa un comino la Constitución, como tampoco tiene en nada los aspavientos de las oposiciones.

El pollo antequerano que está siempre *á lo que salta* anunció otra interpelación sobre la crisis.

En el Senado Sagasta hizo idénticas manifestaciones á las hechas en la Cámara popular.

El duque de Tetuan anuncia enseguida una interpelación acerca de los tratados comerciales y otra sobre la prórroga del convenio provisional con la vecina república.

El Conde de Estéban Collantes que es un guasón de marca, clavó un puyazo fenomenal á Sagasta, llamándole presidente honorario del Consejo, adjudicando la efectividad á D. Segismundo.

D. Práxedes sin inmutarse dijo que otro día ya contestaría al particular.

Los republicanos

A las reuniones de que dimos cuenta en crónicas anteriores hay que añadir la Asamblea del partido republicano progresista. En la segunda de las sesiones celebradas, el presidente que resulta ser el Dr. Ezquerdo, director de un manicomio, pronunció un discurso, manifestándose partidario de la lucha revolucionaria y de la legal (áteme Vd. estas dos moscas por el rabo).

Tratóse después de la reorganización del partido, combatiendo violentamente la proposición presentada al efecto un tal Sr. Dalbert, lo que dió origen á un escándalo fenomenal.

No tiene nada de extraño este escándalo, tratándose de un partido, que solo juzga utilizables los procedimientos de fuerza. El Sr. Dalbert es consecuente.

Una idea feliz.

Fuera de los debates parlamentarios, nada más da la política *de sí* actualmente, que no sea la trascendente disposición tomada por la comisión de gobierno interior del Congreso, que bien merece el calificativo con que encabezamos este capítulo. A la entrada del Congreso, se exige el pase correspondiente y no contentos con esto los señores *burgueses* parece han destinado un saloncito, en donde una *matrona* nombrada de real orden registrará á las señoras. Esto es, vigilancia y no dormirse, que no entre alguna Michel con la bomba escondida bajo las faldas.

El Lazarillo de Tormes.

Cuadros diminutos.

LAS GOLONDRINAS

Llegó ya la primavera y con ella el calor empezaba á acariciarnos algo... En cuanto viene el calor lo siento solo por una cosa: con la venida del calor se pierde la nota poética de los domingos de invierno en Gerona... Aquella media horita, saliendo de *misa de doce*, dando vueltas por la Rambla... Ojos azules, cabellos negros, caras bonitas, sombreritos de terciopelo, cuerpos de gloria escondidos debajo la airosa talma; iluminado todo por un sol esplendoroso y brillante... Y el niño ciego corriendo por allí y haciendo diabluras.

Cuando esta nota se va extinguiendo van llegando las golondrinas alegres, bulliciosas, chirriando en busca de aleros y cornisas donde formar su nido.

Dos golondrinas paran su vuelo sobre el tejado de una casa de la Rambla... Son las diez de la mañana; allí abajo ven las verduleras, alguna *Menagilda* rezagada, soldados echando pullas y requiebros y algún gandulote paseando.

—Estoy reventada—pió una golondrina al llegar.

—*Idem de idem*—hizo la otra.

—Pero al fin hemos llegado ya sin percance alguno.

—Y me parece que este es el mismo alero donde el año pasado estábamos domiciliadas.

—Si ese es; el mismísimo; el alero aquel desde donde veíamos tres cielos.

—Es verdad; uno arriba, dos abajo: la bóveda azul del firmamento y los dos ojos de aquella niña.

—En todos mis viajes no ví ojos como los de ella.

—Ni yo. Y eso que de ojos he visto muchísimos.

—Pero ningunos como estos.

—Ningunos—piaron á *duo*.

Entre tanto que las golondrinas estaban en tan amistosa conversación corrióse una de las persianas del balcón del primer piso y apareció una cabecita rubia muy linda colocada sobre un talle cimbreador y esbelto; y las golondrinas:

—Es ella—piaron en alegre *duo* y las dos quedáronse embobadas contemplando aquel derroche de belleza y empezaron la mas graciosa serenata que piando hayan dado jamás otras golondrinas.

Levantó la encantadora niña los ojos y callaron arrobadas: veían los tres cielos; contemplaban los azules y purísimos ojos de la donosa muchacha y veíanse en el fondo de ellos como dentro de un cielo hermosísimo.

Algo repuestas de la primera impresión piaron:

—Buenos días.

Y la hermosa niña contestó con una sonrisa:

—Buenos días.

Salieron las golondrinas disparadas en busca de materiales para formar el nido.

*
* *

Todos los años las veo las dos pardas golondrinas llegar de su viaje é ir á posarse sobre el mismo alero y allí las oigo piar alegremente asomando sus cabecitas del nido contemplando enamoradas aquella cabecita rubia y aquellos ojos azules.

¿Vendrán este año como los demás?

*
* *

Fué un dia de visita al nido de nuestras golondrinas una señora golondrina muy paseadora, que no podia pasar ni un minuto quieta en su casa.

- ¿Como están ustedes?—pió.
 —Bien ¿y usted?
 —Bien. Gracias.
 —¿Y la familia?
 —Buena. Algo resfriada mi hermana, pero no es de cuidado.
 —Desearíamos que mejorara.
 —Muchísimas gracias. ¿Pero que es lo que hacen ustedes todo el día sin salir de casa sinó lo mas necesario?
 —Contemplar tres cielos.

Narciso de Fontanilles.

Variedades

Las diez reglas de Tomás Jefforsón:

- 1.^a No dejes para mañana lo que puedas hacer hoy.
- 2.^a No emplees á otro en lo que tu mismo puedes hacer.
- 3.^a No gastes tu dinero antes de ganarlo.
- 4.^a No compres nunca lo que te sea inútil bajo pretexto de que es barato.
- 5.^a La vanidad nos cuesta más que el hambre y el frío.
- 6.^a No nos arrepintamos nunca de haber comido poco.
- 7.^a Nada cansa si se hace de buena voluntad.
- 8.^a ¡Cuántos disgustos nos han causado algunas desgracias que nuestra imaginación nos hacía temer y que no han llegado nunca!
- 9.^a Toma las cosas por el lado bueno.
- 10.^a Si estás colérico cuenta hasta ciento antes de hablar.

Pensamientos.—¿Quién niega la existencia de Dios?

Todo aquel que no puede oír pronunciar el Santo nombre de Dios sin manifestar la rabia ó el miedo que aquel nombre le inspira.

¿Quiénes se sublevarán contra el dogma de los castigos eternos?

Todos los que por sus audacias ó crímenes los han merecido.

¿Quién acusa á la Religión de hacer del hombre una bestia?

Los que retrotraen el origen del hombre al mono, y tienen á éste por padre, por hermanos á los más criminales y por fin del hombre la nada.

Piedad de un Rey.—Iba S. M. Felipe II muchas veces desde Madrid, á ver la fábrica de El Escorial y á celebrar la Páscoa de Navidad, cuando se dió principio á aquella tan gran máquina; y aunque había estrechura en el coro y era frío sobremanera el año de 1556, estuvo con los frailes en los Maitines sin arrimarse hasta el primer salmo, descubierta la cabeza, con tanta compostura y serenidad que edificaba á los más observantes y servía

de despertador el ejemplo de un Monarca del mundo criado en abrigo y regalo; pero su devoción y piedad jamás fué vencida en materia del oficio divino por largo que fuese.

**SUSCRIPCION SEMANAL PARA EL EDIFICIO DE UNA NUEVA IGLESIA PARROQUIAL
EN SAN JUAN LAS FONTS.**

	<u>Pesetas.</u>		<u>Pesetas.</u>
<i>Suma anterior.</i>	70' 22	D. Andrés Vila.	0' 50
Rdo. Bartolomé Buch.	5'	D. ^a María Coll.	0' 50
D. Ramón Oriol..	5'	D. Francisco Galceran.	0' 25
Viuda de Torras.	5'	» Francisco Solá.	0' 25
D. ^a Francisca Torras.	5'	» Pedro Montserrat.	0' 25
D. José Castellet.	5'	» José Portabella.	0' 25
» Enrique Cabrafiga.	5'	» Juan Sadurní.	0' 25
» Juan Prat Canadell.	2' 50	» José Quintana.	0' 25
Rdo. Juan Soler..	2'	» Lorenzo Parella.	0' 25
D. Juan Caula.	2'	M. O. B.	0' 25
P. M.	2'	Rdo. Miguel Raset.	1
D. Martin Codérch.	2'	» Luis Carbonell.	1
» Esteban Oriol.	1'	F. G. A.	5
» Julian Jutglar.	1'	Rdo. José Costa..	0' 25
» José Jutglar.	0' 50	D. José Casanova y Berga.	0' 50
» Augusto Brulé.	0' 50	» Isidro Ferres..	0' 25
» Cándido Perez.	0' 50	» Mateo Font.	0' 25
S. C..	2'	» Pedro Capdevila.	0' 25
D. Jaime Ferrés..	0' 50	» Pedro Fábregas.	0' 50
» Francisco Cambras.	0' 50	» Juan Prats.	0' 25
M. C. M..	0' 50	» Luis Perramón.	0' 25
Donativos extraordinarios.			
Recogido en la Iglesia.	4' 93	De uno devota.	5' 25
TOTAL.			540' 40

Mercado de Sta. Coloma de Farnés del dia 2 de abril de 1894.

ESPECIES.	<u>8 decálitros</u>			<u>8 decálitros</u>	
	Ptas. Cs.	Ptas. Cs.		Ptas. Cs.	Ptas. Cs.
Trigo. de	16	á	17	Habas.	13 á 14
Mescladizo.	13	á	14	Habcnes.	14 á 15
Avena.	8	á	9	Avellanas.	17 á 21
Centeno.	11	á	12	Esparceta.	10 á 11
Cebada.	9	á	10	Garbanzos.. . . .	27 á 28
Maiz.	11	á	12	Altramuces.	9 á 10
Mijo.	12	á	13	Melca.	8 á 9
Panizo.	11	á	12	Arvejas.	16 á 17
Aforjón (fajol).	9	á	10	Ajos.	00 á 00
Judías.	22	á	23	Patatas (carga).	16 á 30
Fasols.	17	á	18	Huevos (docena).. . . .	00' 80 á 00' 85
				Aceite (mallal).	00 á 00

REGISTRO CIVIL

Día 4.—*Nacimientos*: Varones, 0.—*Hembras*, 0.—*Defunciones*:
D.^a Elisa Bustamante 45 años; D.^a Rosa Rovira 34 años.

Día 5.—*Nacimientos*: Varones, 0.—*Hembras*, 0.—*Defunciones*:
D.^a Margarita Bosch 56 años.—*Matas*.

Cierre de la BOLSA DE BARCELONA del día 4 de Abril de 1894.

Efectos públicos.	Dinero.	Papel.
Deuda Interior 4%	68' 85	68' 90
» Exterior 4%	78' 60	78' 85
Amortizable contado.. . . .	77' 80	78' 10
Billetes Cuba 1886.	108' 50	108' 65
» » 1890.	97' 00	97' 15
Acciones.		
Banco Hispano Colonial.. . . .	81' 00	81' 10
Ferro-carril Norte de España.. . . .	27' 10	27' 15
» Francia.	24' 50	24' 60
» Orense.	8' 20	8' 30
Obligaciones.		
Fer.-car. de Tarragona, Barcelona y Francia 6%	96' 65	96' 85
» de Tarragona, Barcelona y Francia 3%	53' 85	54' 00
Idem no hipotecadas.. . . .	88' 75	89' 00
Fer.-car. de Barcelona á Zaragoza, adheridas.	00' 00	00' 00
» Norte de España, prioridad Barcelona.	00' 00	00' 00
Grao Almansa y Valencia, no adheridas.	00' 00	00' 00
Idem id. id. adheridas.	55' 50	55' 75

Sección de anuncios

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Calle de la Forsa, 1, principal

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.

Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

CAFÉS

de *Moka*, *Caracolillo*, *Puerto-Rico* y *Manila*,
tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10

GERONA

RELOJERÍA DE FORGAS

Zapateria Vieja, 7 (frente al Correo)

GERONA

Completo surtido de Relojes de todas clases y sistemas al alcance de todas las fortunas, así como cadenas y demás artículos anexos á la Relojería.

SEGURIDAD, PERFECCIÓN, ECONOMÍA

tanto en las ventas como en las recomposiciones en las garantías que ofrece este establecimiento.

Relojes Forgas

Esta clase de Relojes, contruidos por una de las más acreditadas fábricas del extranjero y exclusivamente para mi casa, reuen á la bonita forma de sus cajas de solidez. buena construcción en sus máquinas, á todo lo cual se debe marchen con tanta exactitud.

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de Relojes de pared nto en cuadros como en Reguladores.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA. — Cort-Real, 18. — GERONA.

RELOJERÍA

ANTEOJOS Y LENTES

Ventas y composturas garantizadas.

Relojes de precisión y de marcas de la mayor aceptación, reguladores, relojes de pared, sobre mesa y despertadores, recibidos directamente de acreditadas fábricas suizas, francesas y alemanas.

Casa especial para la vista.

Anteojos y lentes en oro, plata, concha, nikeline, metal inoxidable y acero.

Cristales de roca del Brasil, Periscópicos de Wollaston, Crown-glas puro y otros de materias extra-blancas, límpidas y diáfanas, Cristales neutros de todos tintes para descanso y conservación de la vista.

Ejecución esmerada de las prescripciones de los Sres. médicos oculistas, en medidas métricas (dioptrias).

Variado surtido de vistas estereoscópicas de todos los países.—Proveedor de Comunidades religiosas.

Francisco Solá

Pórticos de la Rambla, núm. 26.—GERONA

Correo Nacional

El proyecto redactado por el Sr. Capdepon, ministro de Gracia y Justicia, relativo á los anarquistas es el siguiente:

Las penalidades que se fijan son las siguientes:

«La pena de muerte ó cadena perpetua, á los que por medio de explosivos causen la muerte ó heridas de alguna consideración á una ó varias personas.

Si el explosivo no causa daño de consideración á persona alguna, pero hubiese sido colocado intencionadamente en algun edificio público, del Estado, iglesia, de una sociedad cualquiera, en una casa particular habitada, ó en cualquier sitio donde hubiere riesgo ó posibilidad de causar la muerte ó heridas á una ó varias personas, se impondrá la pena de cadena temporal en su grado máximo al que hubiere colocado el explosivo.

Si el explosivo fuese colocado en sitio donde no pueda causarse daño á personas ni perjuicios materiales de consideración, sufrirá el autor del hecho la pena de cadena temporal en grado variable, segun las circunstancias.

Telégramas

Madrid, 5 (á las 12'30 madrugada).—Créese que la discusión de hoy en la Cámara será más viva que la de ayer por cuánto el señor Romero Robledo, según se dice, aludirá á los señores Puigcerver, Gamazo y algún otro.

Hoy probablemente será firmado por la Regente el decreto convocando elecciones en los distritos vacantes.

Madrid, 5 (á la 1 madrugada).—El señor Puigcerver ha anunciado que interpelará al Gobierno sobre la catástrofe de Santander.

El general Pasquin niega que deban construirse en el extranjero los buques de la escuadra ultramarina.

Se anuncia para mañana la publicación del libro encarnado.

Dícese que el general Martinez Campos vendrá á Madrid de incógnito.

Madrid, 5 (á la 1'20 madrugada).—En la asamblea republicana celebrada ayer ha sido leído un mensaje de algunos republicanos federales orgánicos en el que éstos ofrecen unirse á los progresistas, siendo aceptado el mensaje por la asamblea.

Madrid, 4 (á las 8'10 noche).—El señor Romero Robledo también se propone aludir á todos los personajes fusionistas para que definan su actitud,

Los diputados catalanes han empezado á reclutar gente para oponerse á los tratados.

Paris, 4 (á las 12 noche).—Ha ocurrido una explosión en el restaurant Foyot, rue Vaugirard.

Entre nueve y diez cuando había mucha concurrencia en el salón del restaurant, se ha acercado un individuo á una de las ventanas y lanzó un objeto que explotó al dar contra el suelo.

Cristales y espejos han quedado rotos, y tres personas un concurrente, una mujer y un camarero han quedado heridos, resultando muchos contusos.

Paris, 4 (á las 10'52 noche).—Dos soldados de la guardia del senado han preso á un individuo que huía en el acto de la explosión.

La bomba era una lata de sardinas llena de pólvora verde y se supone que también de dinamita y cargada con tachuelas de zapatero, quedando herido grave M. Taillade, escritor y exaltado anarquista, quien se hallaba comiendo en la fonda con una mujer que también resultó herida.

CIERRE DE BOLSA Y ÚLTIMOS CAMBIOS

Barcelona, 5 de abril (4 10 tarde).—Interior, 68'35.—Exterior, 78'25.—Cubas 1886, 108'50.—Cubas 1890, 97'12.—Colonial, 00'00.—Nortes, 27'05.—Francias, 24'55.—Orenses, 00'00.—Obligaciones Francias, 6 por 100, 96'75.—Idem idem 3 por 100, 53'87.—Idem idem no hipotecadas, 88'75.

PARIS: Exterior, 65'96.—Acciones Norte, 00'00.—Giros sobre París, 20'90.

Quintana y Bassols.